

LA UNION DEMOCRÁTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 1'50 pesetas mes.
 En los demás puntos. . . 5 id. trimestre.
 Fuera de España. . . . 15 id. id.
 Números sueltos. 0'42 id.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficina de la Redaccion y Administracion, Parque, 15 principal.
 Todas las reclamaciones y correspondencial Director y Administrador **D. Rafael Sevilla**

COLEGIO LUCCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA.

5, MAYOR 5. ENTRADA, ANGELES, 4.

Primera y segunda enseñanza; preparacion para carreras especiales; clases de adorno, francés, inglés, música, gimnasia, caligrafía, dibujo en todos sus ramos, como son: lineal, figura, adorno topográfico y paisaje.

IMPORTANTE A LA CLASE OBRERA.

Desde 1.º de Octubre quedarán abiertas en este establecimiento para la enseñanza de adultos, las clases siguientes:

Una de todas las asignaturas que comprende la primera enseñanza; otra especial de Aritmética y Algebra y otra de dibujo con aplicacion á las artes y oficios.

Hora, de seis y media de la tarde en adelante.

HAN SIDO PREMIADOS

EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM

Los

ACEITES DE OLIVA REFINADOS,
de la casa

PEREZ, FERNANDEZ Y PALAZON

Los aceites de nuestra casa tienen todas las buenas condiciones que pueden exigirse á esta clase de líquidos; son puros, están perfectamente barificados y conservan siempre un gusto esquisito. Los vendemos refinados á los siguientes

Precios para dentro de la poblacion.

El andaluz bueno, á 13 pesetas arroba.

» del país fino, á 14 » »

» » superfino á 15 » »

» » virgen á 20 » caja 12 bot.

Se espandan estos aceites en la Esplanada, número 12, y se llevan gratis á domicilio.

LO DEL DIA.

Es imposible hablar de otra cosa que del recibimiento que ha tenido en París Alfonso XII, y del que despues le ha preparado el pueblo de Madrid; y como nosotros debemos ocuparnos de lo que tan preocupados trae á todos los políticos, de ahí que volvamos á empuñar la pluma para tratar del mismo tema. No estamos sobreescitados, no sentimos odio ni contra el rey de España ni contra la nacion francesa. Ya habrán visto los que nos leen cómo nos hemos contenido en el justo medio; ¿había por otra parte necesidad de prorrumpir en exclamaciones y gritos contra la nacion vecina? Las cosas dichas con mesura y dignidad surten más y mejor efecto, que cuando se formulan en lenguaje destemplado. No tiene razon el que más grita, sino el que mejor prueba tenerla. Para adquirir á la faz del mundo el derecho al respeto de los pueblos y á la consideracion de los hombres, es preciso hacer gala de amor á la verdad y á la justicia, haciendo abstraccion de hombres y de pueblos.

Ante el agravio inferido á D. Alfonso, consignábamos ayer nuestra protesta, lamentando la ceguera del pueblo de París, y la torpeza del ministerio Sagasta que tantas censuras ha merecido de la prensa independiente. Y cumplido este deber, que nos imponía de consuno nuestro patriotismo y nuestro amor á la civilizacion, pagando tributo al sentimiento de la hospitalidad entre individuos, entre provincias y entre las naciones diversas de la tierra, necesitamos protestar tambien, y protestar muy alto, contra la explotación del sentimiento patrio, en favor del desdichado ministerio que nos ha colocado en semejante compromiso.

No tratamos aquí de los desdichados que hayan faltado á los más rudimentarios deberes de cortesania, y que juzgados quedan por el mundo civilizado. Tampoco entra en nuestro ánimo evocar la historia para recordar hechos parecidos al que lamentamos. Vamos á ocuparnos de las pretensiones y

planes del Sr. Sagasta, y que publica *La Correspondencia* de España en términos tan claros y precisos que no dejan lugar á la menor duda.

Y para que nuestros lectores no crean que exageramos, insertamos á continuacion lo que dice *La Correspondencia*:

«Tenemos entendido que no están bien informados los que aseguran se planteará de hoy á mañana la crisis política. Seguramente hubiese esta surgido á no haber ocurrido los graves acontecimientos de París. Pero en los difíciles momentos porque atraviesa España, cuando vá á entablarse una delicada negociacion diplomática con Francia, cuando hay que presentar á España con un gobierno fuerte, el gabinete español no puede tener, como no tiene, otro pensamiento y otro propósito que obtener de Francia una cumplida satisfaccion.

Ningun ministro español puede precipitar acontecimientos políticos que sobrevendrán en tiempo oportuno, ni provocar con su actitud una crisis que presentaría al gobierno español dividido y en crisis, como está en los actuales momentos el gobierno francés.»

Pues si España necesita presentar un gobierno fuerte, dice un apreciable colega, ese gobierno no puede ser el del Sr. Sagasta, que sobre estar desacreditado, tiene sobre si la grave responsabilidad de haber aconsejado un viaje imprudentísimo, y haber traído con su falta de tacto los conflictos que á la hora presente deploramos.

No vayan á desnaturalizarse las cosas, ni se exajerén los sucesos: ofensa ha habido, pero ofensa que hasta la hora presente no reclama otros procedimientos que los de la via diplomática, usada con tacto para obtener una reparacion que el gobierno francés ha de estar pronto á otorgarnos. Lo demás sería hacer el juego á Bismarck en la cuestion internacional, y provocar una reaccion en la política interior.

El gobierno está muerto en la opinion y es preciso enterrarlo. Si galvanizado por estos acontecimientos se pretende conservarlo al frente de los negocios públicos, la descomposicion vendrá fatalmente y se propagará á todo.

Insistimos en que nada tienen que ver los sucesos de París con la crisis que consideramos inminente, é importa mucho no exagerar lo ocurrido, y comprometer á la nacion española en una política de aventuras. Dicho esto, dejamos la pluma repitiendo que el que ofende á un extranjero por solo el placer de herir su amor propio; el que insulta su país por solo el gusto de inferir una ofensa, ese no pertenece á ninguna nacion culta; ese es maleda que hay en todos los campos, es el salvaje de la civilizacion.

LA TEMPESTA É VICINA.

«Cada dia que pasa aumenta la probabilidad, casi la inminencia de la guerra europea.

«Empezará entre Alemania y Rusia y despues...

«¿Sabe Dios lo que sucederá despues!

«Las noticias que hoy tenemos sobre este asunto son militares y expresivas.

«El tercer batallon del regimiento de fusileros

de la Prusia oriental, número 33, ha sido llevado á Graudenz; el batallon de fusileros del 6.º regimiento infanteria de la Prusia oriental número 62, ha ido á Koenigsberg; el 8.º regimiento de la misma infanteria ha ido á Metz para dar la guarnicion en Lotzen, etc.

«Los cuerpos de ejército 1.º y 2.º están, por lo tanto, completamente concentrados sobre la frontera rusa.

«Rusia por su parte no permanece inactiva, ha aglomerado en sus fronteras fuerzas considerables de caballeria y artilleria. Además, el ejército que mantiene en Polonia se ha reforzado actualmente con divisiones de caballeria y sesenta baterias.

«Detrás de estas fuerzas se hallan ocho cuerpos de ejército dispuestos á marchar.

«*La Francia militar*, de donde tomamos estos datos añade que en Berlin se espera que la inferioridad numérica de las tropas alemanas de primera linea, estará compensada con la rapidez de la movilizacion y la superioridad de la red de ferro-carriles.

«Alemania y Rusia se observan, por lo que se ve recíprocamente, y se mantienen dispuestas á cualquier eventualidad. Claro es que una chispa puede bastar para prender fuego á la pólvora. ¿De dónde saldrá esa chispa? Probablemente de las orillas del Danubio.

«Los pequeños Estados, la Rumania, la Servia, se mueven mucho en estos momentos, y parecen representar contra Rusia el papel que representaron en su favor en la última guerra de Oriente. Es por lo tanto, posible que la señal de la conflagracion europea venga por ese lado.

«¿Será España prudente ó habrá adquirido para entonces algun compromiso más ó menos directo?

«¡Todo es de temer en tiempos fusionistas!»

Hasta aquí el *Diario Español*, de cuyo periódico proceden las transcritas líneas.

Y es una verdad como un templo, que todo es de temer en tiempos fusionistas, todo, incluso que provoquen con sus desaciertos la vuelta de los conservadores al poder no menos temible que ellos, en el punto especial de nuestras relaciones con Alemania.

Pues qué ¿no se incubó durante el gobierno del Sr. Cánovas el hecho que segun todas las probabilidades acaba de realizarse en Alemania? ¿Y el mismo Sr. Cánovas está enteramente limpio de responsabilidad en las negociaciones que han debido mediar poco antes del viaje del monarca?

Conste que los periódicos franceses han vertido insinuaciones en este sentido, sin que hasta ahora hayan sido denegadas por los órganos conservadores.

En nuestro concepto, con fusionistas y con conservadores, la situacion de España estará siempre por todo extremo comprometida, mientras haya quien considere como un peligro la existencia de la República francesa y esté dispuesto á sacrificar á los intereses de partido, de bandería y hasta á las exigencias cortesanas, el bien y la tranquilidad de la nacion.

UNA DECLARACION.

Varias personas importantes de la colonia española de París, y entre ellas senadores y diputados de las provincias de Barcelona y Madrid, que allí

residen accidentalmente, han dirigido á la prensa de dicha capital la siguiente declaracion. No es la colonia aunque sí una parte respetable de ella, la que habla por más que al final, por error, sin duda, tomen el nombre de la colonia. Dice así:

«El viaje de nuestro jóven rey á Alemania no envuelve nada que pueda comprometer la política del país mismo, que no tiene afinidad ninguna con la raza alemana. Que á Alfonso XII le haya lisonjeado personalmente la invitacion de los monarcas de los principales Estados de la Europa central á que asistiese oficialmente á las maniobras militares, y que la haya aceptado, no vemos en este hecho manifestacion alguna contra la nacion francesa, hácia la cual profesa nuestro país las más vivas simpatías.

De la misma suerte que la opinion pública en España ha creído ver la mano de algunos agitadores del partido intransigente francés en los últimos sucesos de Badajoz, Logroño, etc.—erróneamente, á nuestro juicio—de la misma se produce hoy en Francia una falsa idea acerca de los sentimientos y tendencias de la nacion española. Motivos habia para deplorar los artículos publicados por ciertos periódicos, si no supiésemos que la prensa intransigente no representa la opinion media de Francia.

El rey estima ante todo el honor de ser monarca constitucional y conoce demasiado sus deberes para con la representacion nacional y para consigo mismo, para contraer alianzas impopulares que solo ofrecerian un resultado cierto: hacer salir á España de la vía que se ha trazado y que puede resumirse así: reorganizacion material y moral, reformas administrativas, union del órden y la libertad.

Es cosa averiguada que no se ha celebrado ni se podía celebrar alianza alguna, pues que ningun ministerio aceptaria tal responsabilidad. Las declaraciones espontáneas del rey mismo, nos autorizan para afirmar formalmente que no ha contraido compromiso alguno.

La nacion desea continuar gozando las ventajas de su situacion geográfica, que le permite, en medio de las orgías de gastos militares de Europa, no sostener más que un ejército poco numeroso, suficiente, sin embargo, para la defensa de su territorio y la conservacion de su independencia.

Es preciso ser ciego para no ver que, aparte las simpatías de carácter y de raza, existen entre ambos países, desde el punto de vista de los intereses materiales, lazos tan indisolubles que las divergencias políticas tendrian que ser de corta duracion.

Llegando al incidente que ha conmovido más á la opinion pública, el nombramiento del rey como coronel honorífico, esta es una simple cuestion de cortesia entre monarcas. Tal nombramiento no tiene un carácter ofensivo para el amor propio francés, más que del hecho—ignorado ciertamente por Alfonso XII—de que el regimiento del Scheleswig-Holstein de que se le nombraba jefe, se encuentra de guarnicion en Strarbusgo. En esto hay una falta de tacto de que el rey no es responsable.

La colonia española desea que esta manifestacion de sus sentimientos hácia Francia, sea interpretada por la prensa parisiense como el eco de palabras autorizadas.»

MADRID.

2 Octubre.

Desde las cuatro de la tarde de ayer se vieron ocupados los alrededores de la estacion del Norte, por militares de todas graduaciones, senadores, diputados, comisiones de algunos centros, funcionarios públicos y gran número de personas.

A las cinco de la tarde entró en las agujas el tren régio y se oyeron algunos vivas. La reina venia con la princesa de Asturias y las infantas doña Maria Teresa, doña Isabel y doña Eulalia. Las acompañaban el presidente del Consejo, los ministros de la Guerra y de Marina, el presidente de la diputacion provincial y la alta servidumbre de su majestad.

La comitiva se puso en marcha. Desde la estacion á la plaza de San Gil habia gran número de carruajes. En la esquina de la calle de Bailen el comité izquierdista del distrito de Palacio, se agregó á la manifestacion.

Al llegar la régia comitiva á la plaza de Oriente, el público, que hasta entonces habia permanecido comentando los hechos motivo de la manifestacion y guardando las líneas de una formacion como cuando asiste á las paradas, se agolpó á engrosar el numeroso grupo que rodeaba el coche de la reina.

Pocos momentos despues de entrar en palacio apareció la real familia en el balcon del Principe

la reina con la princesa en sus brazos, las infantas las damas de S. M., duquesa de Angela de Medinaceli y de San Carlos, condesa de Torrejon y otras varias; el cardenal arzobispo de Toledo y los gefes de palacio.

Entonces se repitieron los vivas.

Pasquines.

En la madrugada de ayer aparecieron en algunos sitios céntricos de Madrid pasquines, protestando contra los sucesos de Paris.

Por la tarde se pusieron otros que decian:

«Ciudadano: Si os aconsejan hacer alguna manifestacion en contra de Francia, no hagais caso.»

Reuniones.

Los liberales conservadores se reunieron ayer tarde á las cuatro en el Círculo de su partido. Se leyeron los telegramas de Paris y uno de Galicia dando cuenta de la salida para esta corte de los señores Cánovas del Castillo, Elduayen y Romero Robledo que deben llegar esta tarde á las tres á la estacion de las Delicias.

Los individuos del directorio de la izquierda que se hallan en esta capital, se reunieron ayer tarde á las dos en el hotel del duque de la Torre con objeto de convenir los pormenores de la manifestacion que la izquierda se propone llevar hoy á cabo al recibir al rey.

Segun nuestras noticias, se ha acordado que el señor duque de la Torre bajará á la estacion y se presentará en el anden al frente de los senadores y diputados izquierdistas.

Con el directorio bajarán los señores Montero Rios y Bererra, que, como es sabido, pertenecen á él, y á quienes se espera mañana por la mañana.

A la una de la tarde de ayer se reunieron tambien en el círculo de la calle del Lobo, los presidentes y secretarios de los comités y los representantes de la prensa del partido.

Los acuerdos han sido, congregarse hoy, á las dos de la tarde, en la plaza de Oriente, frente al teatro Real, y esperar allí á los individuos del directorio, quienes decidirán si han de bajar á la estacion ó si han de permanecer allí esperando la llegada de S. M.

El directorio acordará en vista del sitio que ocupen los individuos de los demás partidos monárquicos, cuál ha de ser el de los izquierdistas, pues no quieren confundirse con los demás para que pueda apreciarse bien lo numeroso de su fraccion.

Algunos individuos de la colonia francesa de Madrid, á nombre de la mayoría de sus compatriotas, se han acercado á varios periódicos para protestar de los sucesos de Paris.

Los socios del Centro general de clases pasivas, se han reunido hoy, á las cuatro y medio de la tarde en el local que ocupa la sociedad, con objeto de acudir á la estacion del Norte para cumplimentar y ofrecer la consideracion de sus respetos á S. M. el rey.

Crónica local y general.

Un deber de imparcialidad nos obliga á reproducir las siguientes líneas sobre el manoseado tema de la farmacia del Hospital de San Juan de Dios, tomándolas de *El Constitucional Dinástico*, puesto que en nuestro número anterior dijimos algo sobre el particular, inspirándonos en *El Eco de la Provincia*.

«Lástima de papel y de tiempo que emplea *El Eco* para hablar un día y otro del asunto relacionado con el surtido de medicamentos al hospital provincial de San Juan de Dios. El colega funda sus escritos en hechos imaginarios, puesto que es completamente inexacto que don José Soler Sanchez haya celebrado contrato alguno, ni aun en tiempo de los conservadores, con la Diputacion provincial.

Además, las preguntas que á guisa de dómine dirige al señor Gobernador civil de la provincia, no pueden ser más ociosas, en atencion á que como el señor Soler no tuvo en ningun tiempo conciertos con aquella corporacion, no pudo ésta entregarle bajo inventario los efectos y enseres de la botica del hospital de San Juan de Dios.

Si el diario conservador duda de estas afirmaciones, puede consultarlas á sus amigos los diputados canovistas, seguro de que no podrán negarlas, porque si tal hicieran vendrian sobre ellos las censuras que nuestro apreciable colega dirige á la actual situacion.

La pregunta de *El Eco* respecto á que si los farmacéuticos pueden facilitar dr. gas al por mayor, creemos que no merece contestarse atendido á que si un simple comerciante está autorizado para hacerlo, ¿por qué no ha de efectuarlo tam-

bien un licenciado en farmacia que tiene establecimiento abierto por el que paga una crecida contribucion al estado?

Por otra parte la Diputacion provincial es muy dueña de contratar este servicio en la forma que tenga por conveniente, si bien creemos que cuando se provee del establecimiento del señor Bellido es porque será más económica á los intereses de la provincia, pues de no ser así los Diputados amigos de *El Eco* no lo hubieran consentido en seis años que estuvieron al frente de la misma.

Que el dependiente del señor Soler sin titulo para ello regenta la botica del hospital civil. Esto que dice *El Eco* es otra inexactitud, pues este establecimiento no tiene botica y las recetas que prescribe el médico se llevan á la farmacia del señor Bellido quien las despacha porque está autorizado para ello en virtud de un titulo profesional. Lo que sucede es que un dependiente acude al hospital de San Juan de Dios para confeccionar los cocimientos de yerbas medicinales que prescribe la ciencia, y esto que se hace en las casas particulares, sin la intervencion facultativa, bien puede consentirse en aquel establecimiento benéfico, por cuanto no se opone la ley.

Creemos haber contestado á cuanto dice ayer *El Eco de la Provincia*, refiriéndose á un asunto que esta muy discutido.»

—Se ha acertado á nuestra redaccion una comision de propietarios de los establecimientos balnearios, para decirnos que su intencion, y lo que tienen solicitado del Sr. Alcalde, es construir bonitos tinglados en la playa del «Postiguet» para conservar los efectos de su pertenencia y maderas de los baños que, como es sabido, se quitan concluida la temporada veraniega. A esto no creemos se oponga nadie, ni nosotros censuraremos se otorgue el permiso; pero en la plaza de Ramiro, lo dijimos ayer y lo repetimos hoy, seria un atentado contra el ornato público y no debe tolerarse.

—El ilustrado cuanto castizo escritor demócrata D. José Nakens, ha tenido la galanteria que le agradecemos en lo mucho que vale, de dedicarnos un ejemplar de su último libro «La Piqueta», que lo forma una coleccion de notables artículos filosóficos de cuya lectura sacará el pueblo provechosa enseñanza.

Se expende en las principales librerías por el módico precio de una peseta.

—Ha salido para Valencia á asuntos particulares, nuestro compañero de redaccion D. Miguel Bedoya y Plaza.

—En el Instituto de 2.ª enseñanza han quedado abiertas las clases todas desde 1.º del actual.

—En uno de estos días, la Resp. Log. Cap.: «Constante Alons», inaugurará la escuela de Obreros, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

—En la calle del Parque, y frente á nuestra redaccion, estuvo ayer próximo á ser atropellado por un carro faenero, cuya caballeria iba á escape, un niño de corta edad.

Más cuidado, y hágase cumplir el reglamento á los conductores de carruajes, que lo olvidan con frecuencia, exponiendo al transeunte á sufrir un percance.

—Nuestro particular amigo el reputado profesor de gimnasia D. Juan Carratalá, ha tenido la galanteria de invitarnos por acento B. L. M., á la apertura del curso de 1883-84 del Gimnasio Higiénico que dirige, establecido en la calle de Castaños, cuyo acto se verificó á las ocho de la noche de ayer.

A la hora avanzada en que recibimos la invitacion, nos impidió asistir al acto.

Recomendamos al público al inteligente profesor y su academia.

—No sabemos de dónde deduce *El Eco de la Provincia* que nosotros queremos que piense y escriba en sentido republicano, pues no hemos dicho semejante cosa. Lo único que pediamos al colega conservador, es imparcial criterio cuando de nuestro partido se ocupa.

—Ha sido llevado á los tribunales el número del *Progreso* de anteayer.

Cero y van mil.

—En la noche de ayer tuvo lugar la inauguracion del Gran Bazar «El Louvre», de D. Marcelo Losada, calle Mayor y Pasaje de Amérigo.

La casa que ocupa, de las más espaciaosas y bien situadas, lo elegante de la estanteria, mostradores y muestrarios, lo abundante y escogido de los artículos que allí se expenden, algunos de ellos verdaderas joyas del arte, y la novedad y belleza en la presentacion de aquellos, llaman la atencion del público inteligente. Verdad es que el Sr. Losada no ha escaseado sacrificio alguno para establecer su industria con lujo y esplendor, como lo ha verificado. Antes no era la casa Losada más que una modesta sombrereria, ocupando un local reducidísimo; mientras que con la última reforma de ensanche, tiene un espacioso local, y ha montado

una gran sombrereria y camiseria y articulos de novedad, que le han de dar buenos resultados.

Galantemente invitados, disfrutamos del espléndido *lunch* con que el Sr. Losada obsequió á los representantes de la prensa y á sus amigos más íntimos.

Deseamos prosperidad en los negocios á la nueva casa.

—De este Gobierno civil recibimos el siguiente *Boletín extraordinario* del miércoles 3 de Octubre de 1883:

«Gobierno civil de la provincia de Alicante.—El Excmo. señor Ministro de la Gobernacion, en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

«A las cinco en punto de la tarde ha verificado su entrada en Madrid S. M. el rey.

Desde tres horas antes se hallaban cerradas todas las tiendas y la mayor parte de los establecimientos industriales y fabriles, colgados los edificios públicos y la inmensa mayoría de los particulares.

Una concurrencia de más de ciento ochenta mil almas, ocupaba la estacion y el trayecto que habia de recorrer la comitiva Régia, figurando entre la apiñada muchedumbre todas las clases sociales, innumerables comisiones del comercio, de los centros de enseñanza, representantes de todos los partidos monárquicos, extraordinario número de Oficiales de todas las armas, y en suma, la mitad de la poblacion, que desde la llegada de los Reyes hasta bastante despues de su entrada en el Régio Alcázar, les ha vitoreado con las más ardientes y repetidas demostraciones de entusiasmo.

Afirmase pues, que desde las cinco á las seis de la tarde, un viva continuado y unánime ha resonado en los oidos de S. M., no recordando nadie una ovacion tan cariñosa, tan completa y tan imponente.

Despues de llegar á Palacio SS. MM. han permitido que les saludaran todos los concurrentes, verificándose con este motivo una recepcion en que han figurado por igual magnates y menestrales y desde las altas gerarquias del Estado hasta los estudiantes y los obreros.

Dadas ya las ocho de la noche ha terminado esta nueva demostracion del entusiasmo público, y en este momento comienza la serenata que ofrecen á SS. MM. todas las músicas de la guarnicion, hallándose otra vez ocupados, apesar de lo desahucado del tiempo, todos los alrededores del Régio Alcázar.

Madrid recordará por muy largo tiempo esta fecha fausta y memorable.»

Lo que publico en este periódico oficial para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de esta provincia.

Si han podido lastimar el orgullo y la dignidad española, recientes manifestaciones inexplicables, dada la proverbial galanteria del pueblo francés, desgraciadamente realizadas en las mismas capitales de Francia, con motivo del viaje á Alemania de nuestro Rey; ya habrán visto aquellos desdichados grupos de franceses que allí, como en todas partes, personifican la negacion de toda autoridad y la perturbacion moral y política de los pueblos, como la nacion española recibe á sus reyes, abiertos los brazos de su amor, en medio del más patriótico entusiasmo, haciendo ver á los anarquistas de todos los paises, que aun están arraigadas, en el seno de la sociedad española, su amor á la patria y á la libertad, dignísimamente representado uno y otro, en el noble corazon y levantado espíritu del rey de España.

El pueblo de Alicante, y la provincia toda, seguro estoy de que se asociará al movimiento de entusiasmo que se ha iniciado en Madrid, haciendo hoy punto á las contiendas políticas por cuestiones de doctrina, en el apasionado terreno de sus aplicaciones prácticas, para dar luz á la expansion del más bello de nuestros ideales: el sentimiento del amor á la patria.

Alicante 3 de Octubre de 1883.—El Gobernador, *Joaquín Baeza*»

—Dice *El Eco de la Provincia* que *El Liberal*, brama contra el cuerpo de orden público de Madrid, porque se reúnen en la Puerta del Sol y no están donde hacen falta.

Eso de bramar, debe corregirlo el colega, pues en la redaccion del *Liberal*, no hay conservadores ni mucho menos.

—Del artículo de fondo del *Eco de la Provincia* entresacamos este párrafo:

«¡Coincidencias! ¡Estrañas, caprichosas coincidencias del destino! Mientras que los periódicos republicanos y democráticos españoles cantaban himnos en honor de la revolucion de Setiembre: mientras recordaban con fruicion el grito de ¡viva España con honra! la honra de España era al mismo tiempo arrastrada y escarnejada por las calles de París, por una turba entre la que abundaban los inmundos tipos descritos por la maravillosa pluma del autor de *Nana* y del *Assommoir*!»

No es cierto en absoluto lo que dice el diario conservador.

—Dice *El Eco de la Provincia* que no piensa ver en ningún periódico una prosopopeya mayor

ni que pueda compararse con la de *La Libertad*, que tiene por costumbre no contestar á las preguntas de los compañeros. Tarde ha conocido la falta el periódico conservador: le creíamos más listo y observador.

La Libertad se hace el sueco cuando no conviene que se sepan las cosas de su atribulado partido, importándosele un ardite que diga el mundo lo que quiera.

—Sin que sea dudar de la buena fé del *Eco de la Provincia* en lo que escribe sobre protestas de los últimos acontecimientos y dando por hecho el que se indignaria lo mismo si la ofensa hubiera sido hecha á D. Amadeo de Saboya ó el duque de la Torre, recordamos con pena que ese ex-monarca fué objeto de un infame atentado en las calles de Madrid, por el que costó la vida al invicto general Prim.

También como *El Eco de la Provincia* protestaremos siempre contra todo lo que sea infame ó salvaje; estamos conformes.

—Los nombres de las victimas que ha producido la explosion del barril de pólvora volado en la calle de San Cristóbal, de la ciudad de Villena, son los siguientes:

Dolores Correas Redonda, de 18 años casada, vecina de Orihuela.—Dolores Correa Montoya, de 7 años, de la misma vecindad.—Enrique Espartero, de 35 años, vecino de Villena.—Antonio Campos, de idem.—Antonio Navarro, de idem.—Carmela, conocida por la suegra del Sardo, también de Villena. El tío Juan el Frailero, de Yecla.—Carlos Correa, de Villena.—Miguel Miralles, de Yecla.—Miguel Miralles, hijo del anterior.—Martín Camarasa.—Ana Garcia Navarro.—Margarita, esposa del dueño de la casa donde tuvo efecto la voladura, y una mujer que no pudo ser conocida por lo destrozada que quedó.

Además encuéntranse en el hospital heridos de alguna gravedad, Rosa Cabanes y Ferris.—Leonor Ballester Garcia. José Alpañes Garcia.—Andrés Poveda Payá.—Pedro Soriano Sanchez.—Juana Perona, Virtudes Ramirez y Antonio Sirvent de Elda; habiendo fallecido ya de resultas de esta desgracia en dicho establecimiento, Francisco Garcia Navarro y José Gomez.

Estas son las últimas noticias que sobre el particular hemos adquirido de la catástrofe de Villena.

—Tan luego se tuvo ayer noticia de la llegada de D. Alfonso XII á Madrid, aparecieron en esta capital colgados los edificios públicos y algunos particulares, notándose gran animacion en los circuitos políticos.

El Boletín Extraordinario publicado por el Sr. Gobernador civil, es modelo de imparcialidad y recto criterio. Separándose el Sr. Baeza, del camino trillado de las frases de brocha gorda que nada dicen, ni prueban, con una lealtad que le honra hace justicia á la proverbial galanteria del pueblo francés y censura á los perturbadores de oficio.

Así proceden los políticos serios y formales y ese es el camino de las autoridades que quieren captarse las simpatias de amigos y adversarios. Y mas diríamos sino temiéramos herir la susceptibilidad del gobernador civil de la provincia.

Rectificándose á sí mismo *El Graduado*, reconoce que se han pagado algunos créditos atrasados por el Ayuntamiento, y entre ellos uno á favor de D. Luis Simó, en contra de lo que aseguró, no bien informado segun parece.

—Anoche se reunió el comité del partido socialista de esta capital, asistiendo á la reunion el Sr. Maisonnave.

—La junta provincial de Valencia ha dirigido un informe á la Direccion general del ramo, acerca del planteamiento de la enseñanza obligatoria, señalando las causas de la asistencia de niños á las Escuelas, causas que, en su concepto, son las siguientes:

En primer lugar, el poco celo de los padres y el interés de éstos en utilizar el trabajo de sus hijos.

En segundo lugar, el poco celo de las Juntas locales en pró de la enseñanza.

En tercer lugar, el poco aprovechamiento que los padres observan en sus hijos asistentes á las Escuelas, deficiencia no imputable á los Maestros, sino que consiste en que á estos les es imposible atender á cien ó más niños con el celo y actividad que sería de desear.

Por último, se consigna en el informe que es indispensable se concedan medios especiales á las Juntas provinciales para hacerse obedecer por las Juntas locales; pues de lo contrario, este ejercicio se desempeñará con retraso, y los secretarios de aquellas que cuentan con escaso personal, tendrán que desatender otros asuntos de su incumbencia para ocuparse de apremiar continuamente á los alcaldes.

Defuncion.—Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro querido amigo y correligionario D. José Garcia y Garcia, presidente del comité de nuestro partido en el pueblo de Rellou, y médico-cirujano de los más distinguidos. Nuestro amigo baja á la tumba joven todavia, y dejando en el mayor desconsuelo á su bella y joven esposa, con dos hijos de corta edad.

Damos el pésame á la familia del finado y al partido republicano de Rellou, que ha perdido uno de sus mejores soldados.

¡Descanse en paz!

Academia.—Para los aspirantes al Magisterio de primera enseñanza. La creacion de esta Academia será siempre más que conveniente, necesaria para los que se dedican al profesorado de primera enseñanza y para convencerse de esta verdad incontrovertible basta tener en cuenta el estado en que se encuentra el desarrollo intelectual y moral de la mayoría de los que á ella se dedican, su altura de conocimientos con punto general muy escasa y que les coloca en condiciones poco favorables para seguir con provecho la marcha de la enseñanza en las escuelas normales. Estos gravísimos inconvenientes contra los cuales se estrellan los más recomendables esfuerzos y el celo y la inteligencia de los profesores de estos establecimientos, esterilizan también los que se hacen por parte de los mismos discípulos, impidiéndoles sacar todo el provecho que pudieran prometerse de su conducta y aplicacion.

En esta provincia concurre además otra circunstancia agravante que dificulta por extremo los progresos de la enseñanza en estos establecimientos y que consiste el estar poco familiarizados con el idioma en que están escritas las obras de texto y en que deben hacerse las explicaciones en las clases.

Prescindiendo de otras muchas consideraciones las que solo hemos apuntado, son suficientes para demostrar la conveniencia de esta Academia. en la que enseñará con estricta sujecion á los textos y programas de la escuela Normal de maestros. Sus clases serán provechosas no solo á los aspirantes al Magisterio sino también á los que teniendo título quieren prepararse para toda clase de ejercicios y para el repaso de los alumnos de la segunda enseñanza.

La matricula estará abierta desde el día de la publicacion de este anuncio en el Colegio *La Ilustracion*, Villegas, 2 principal.

Los honorarios, teniendo en cuenta las circunstancias especiales de los que se dedican al Magisterio, serán muy módicos y las horas de clase, compatibles con las de la escuela Normal á fin de que los que están matriculados en enseñanza oficial puedan asistir á ellas.

Desde hoy se principian á vender ricos embutidos frescos, entre ellos las ricas salchichas, longanizas, sobrasadas, butifarra de carne y cebolla, salchichitas al estilo de Madrid y la excelente butifarra catalana. También acaban de recibirse 200 sacos de garbanzos de las clases más finas y gruesas de Fuente Sanco, compradas por nosotros en los puntos productores por lo que se garantizan de inapreciables y se dan á precio muy equitativos; se dan á prueba para mayor satisfaccion. En chorizos, salchichones, jamones y demás del ramo de salchicheria, sabido es ya que tengo un inmenso surtido de todas las clases más superiores en la acreditada salchicheria estremeña, Princesa 19, esquina al Pórtico de Ansaldo, Serafin Sanchez, «Los choriceros.»

Academia preparatoria para carreras especiales, dirigida por D. Fernando Candial Martínez, profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de Libros, de Francés del «Colegio de San Luis» y otros varios, etcétera, calle de Montengon, número 6, principal.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparacion para el ingreso en las academias de infanteria y Administracion militar etc.

Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio etc.

Preparacion para maestros y maestras de instrucción primaria.

Asignaturas sueltas.

Inglés, Italiano, Francés.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

Nota.—De 7 á 9 de la noche, clase de dibujo, bajo la direccion de un inteligente profesor.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para esta noche—La pieza en un acto, *D. Sabino*.—La comedia bilingüe en dos actos, *La segra de castañola*.—La zarzuela en un acto, *La Calandria*.

Entrada general 0'50 céntos.—A las ocho.

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,
MAYOR, 13, 15 Y 17. (NO CONFUNDIRSE.)

QUINGALLA.

Maletas.
 Sombrereras.
 Planchas vapor.
 Idem ordinarias.
 Grifos superiores.
 Ata-nantas.
 Bolsas de viaje.
 Sacos de noche.
 Caramañola.
 Tijeras.
 Cucharas.
 Cuchillos.
 Tenedores.
 Nucharones.
 Cavajas.

Corta plumas.
 Lancetas.
 Peines.
 Batidores.
 Gutaperchas.
 Petacas.
 Porta-monedas.
 Cepillos.
 Sombrillas.
 Bastones.
 Bujias.
 Hules.
 Plumeros.
 Anteojos.
 Petacas.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca.)—Grifos metal, todos números.
 Es no superior, Bandera y Cordero.
 Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
 Cobre en planchas, varios gruesos.
 Laton en planchas, varios números.
 Diamantes superiores para cortar cristales.

GAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y metal fino.

De un cuerpo.
 De canónigo ó cameras.
 De matrimonio.
 Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

GRAN SURTIDO

de ferreteria

Pernios de todos tamaños.
 Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
 Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
 Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
 Picaportes para ventanas y vidrieras.
 Cerraduras de puerta de calle, sala y cuartos.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
 Machas.
 Garlopas.
 Cepillos.
 Junteras.
 Guillames.
 Tenazas.
 Alicates.
 Cortafrios.
 Visagras.
 Limas.
 Escofinas.
 Sierras.
 Serruchos.
 Verdugos.

Compases.
 Cerrajas.
 Trincadores.
 Ficheros.
 Saca-baños.
 Triángulos.
 Barrenas.
 Berbiquies.
 Formones.
 Gubias.
 Roblones.
 Escuadras.
 Destornillado.
 Cuchillos.

GRAN SOMBRERERIA

DE

MARCELO LOSADA.

Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de sombreros, última novedad, hay en este acreditado establecimiento:

Lo mejor en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, zapatillas zuizas, y un gran surtido de perfumeria de las mejores fábricas del extranjero.

Se confeccionan camisas para señoras y caballeros con la elegancia y esmero que tiene acreditada esta casa, al móvil de las mejores de España, por todos conceptos.

Mayor 12 Alicante

PIANOS Y ARMONIUMS.

Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases.—En esta se hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edicion lo permite.—Antonio Falcó, Constitución, núm. 11, entresuelo.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideses del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito, y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservacion, y en sus vistosas y elegantes formas de presentacion.

Además, la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pts. frasco.

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II.

NO CONFUNDIRSE

ALMACEN DE PIANOS

Y ARMONIUMS.

Venta, cambios y alquiler. Se afinan y se componen. Música y papel pautado.

PEDRO A. GIL

Calle Mayor, número 18, Alicante.

Esta casa ha recibido un gran surtido en óperas, zarzuelas, música para salón, baile y canto. En los precios no fijos hace el 60 por 100 de descuento.

FARMACIA

de la

VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ,

CALLE MAYOR, NUMERO 22.—ALICANTE.

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS.



Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra la salud como por encanto.

Precio: 24 rs. las dos caja con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado, que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Depósito en Madrid, Mayor, 77 y 79.



Sin Copaiba ni Mercurio

Curacion de las Enfermedades secretas

CUBEBINA LECHAUX

Con este precioso medicamento se consigue, en algunos dias en secreto, sin régimen, ni tisana, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e inveteradas LECHAUX. F^o Químico, r. S^{ta} Catherine, 164. BURDEOS



VERITAS ITALIANO.
 Compania establecida en Génova para aclasificacion de buques.
 Unico agente en esta provincia D. Antonio Le-veroni.—Princesa, 14.

Unico depósito en Alicante en la Farmacia de la Sra. Viuda de D. J. Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

NUEVA LINEA REGULAR DE VAPORES

entre

ALICANTE BURDEOS Y VICE-VERSA

SERVICIO MENSUA DEL MAGNIFICO VAPOR

QUEENS FERRY

CONOCIMIENTOS DIRECTOS PARA

L. Rochela, Nantes, Havre, Duquerque, Saint Nazaire, etc., NORTE DE EUROPA Y NEWCASTLE.

DIRIGIRSE PARA FLETES

BURDEOS.

WORMS JOSSE ETC. C.^a

(Allées de Chartres, 15.)

ALICANTE.

FAES HERANOS Y C.^a

Princesa, núm. 24

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial, posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante Anti-sifilitica. Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, rennido además, un sabor tan exquisito, que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor, Farmacia de Bercy y Renault, N^o 4, frente a paseo de Mendez-Núñez, ante. Alicante.